

## MORENA: un Partido por rescatar.

Jorge Salazar García. 05/08/2019

El origen del Poder, entendido como el potencial para hacerse obedecer, tal vez se halle en la creación de los Dioses de quienes el Ser humano, en su afán por sentirse “alguien” hurtó la prerrogativa de mandar. Tal robo permitió al hombre autonombrarse mensajero del “Creador” arrogándose el derecho de poseer esclavos, siervos o vasallos. Algo parecido hizo el político tecnócrata cuando se construyó una imagen cuasi divina a través de los Partidos con el objetivo de apropiarse de tales privilegios. Una vez alcanzado el poder, el antes defensor del bien común relega sus promesas y pone su Partido al servicio del status quo combatido. Es un proceso de descomposición de esos institutos políticos donde se comienza por mentir, se roba “in crescendo” y se termina por traicionar a todos.

En medio de esa crisis de partidos, nace MORENA logrando captar la confianza perdida en esas agencias de colocaciones y saqueos. Trabajando casa por casa, miles de ciudadanos convencieron a 30 millones de mexicanos votar por un proyecto enfocado hacia los pobres. Los costos de haber concentrado sus energías sólo en las votaciones fueron abandonar la formación de cuadros políticos y desvincular a MORENA de las luchas populares. Hoy, esos dos grandes boquetes son aprovechados por la maquinaria corrupta neoliberal para desestabilizar al régimen. El Partido pierde consistencia ideológica, se fracciona y de acuerdo con Paco Ignacio Taibo II cada vez es mas “**blandengue, burocrático y electorero**” o como afirmara autocríticamente Berta Luján “**ha relegado a las bases**” infectándose de “**busca chambas**” para quienes el “**no mentir, no robar, no traicionar**” son pura ficción.

### ¿Tiene remedio MORENA?

Este fin de año, al renovar sus dirigencias, tendrá una oportunidad de redención. Si gana la parte sana, seguramente escuchará las voces críticas, retomará los principios básicos estatutarios y expulsará de sus filas a quienes le han fallado a la gente. De continuar con el burdo pragmatismo electoral, simulando democracia hará que los patrones posicionen a su nuevo monstruo político denominado “**Alternativa por México**”<sup>[1]</sup> y retornen al poder. MORENA tiene en sus filas a grandes figuras (Enrique Dussel, Rafael Barajas, Pedro Miguel, John Ackerman, Batres, Pedro

Salmerón,...) y, sobre todo cuenta con una base social de izquierda con las cuales puede hacerle frente a la reacción. Por ello también es apremiante habilitar al Instituto de Formación Política.

### **Consecuencias del hundimiento.**

Con un partido navegando en las olas de la indefinición ideológica no habrá militancia que luche por una causa popular y sí por sus intereses personales. De no rectificar, el partido será responsable de que el individualismo y la codicia vuelvan a imponer otro títere en la Presidencia trayendo más dolor y sacrificios al pueblo. Al cual, por cierto, López Obrador comparó durante su campaña con un tigre dormido. El año pasado ese tigre “*despertó*” y ejerciendo su soberanía expulsó la ignominia del poder ejecutivo. El gran logro de AMLO en sus primeros 6 meses de gobierno ha sido mantener en paz, dentro del mismo corral, a fuerzas antagónicas, aunque para ello haya sido necesario alentar los cambios y distanciarse del Partido. Lamentablemente algunos funcionarios siguen rascándole la panza al tigre desacatado la instrucción Presidencial de dar prioridad a los que menos tienen. Rodeados de un séquito de oportunistas y lambiscones se aíslan en torres de marfil volviéndose, como Salinas, sordos y ciegos ante las exigencias de Justicia. Lo único que importa a cada cual es retener la ubre que les tocó mamar, con perdón de las valientes y muy honrosas excepciones.

Dos funestas consecuencias pueden devenir de esta degradación temprana y del no empoderamiento de la gente: debilitar al tigre y fortalecer la Derecha. De continuar así, la paz en el corral se romperá y será teñido de rojo, porque, para aplacar a un tigre furioso la mafia del poder usará al ejército y nadie dude que lo hará. Urge detener el retorno a la “*oscuridad*” ( Boaventura de Sousa Santos).

[1] Nombre del proyecto de nación de los empresarios para reclutar y capacitar a miles de líderes. <https://www.proceso.com.mx/595136/la-derecha-empresarial-alista-su-proyecto-de-nacion>

### **Fecha de creación**

2019/08/05